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 Festas juninas: saiba a 
importância de uma boa 

alimentação para a saúde da pele
De acordo com a especialista, é importante ter 

uma alimentação balanceada durante esse festejo.

O São João é celebrado no dia 24 de junho, mas a festividade 
junina já iniciou nos primeiros dias do mês em muitas localida-
des brasileiras. Esse período, que é conhecido pela sua musi-

calidade singular e danças vibrantes, também se destaca por conta das 
comidas típicas, que ao serem consumidas em excesso, podem gerar 
complicações na pele.

Além de uma rotina de cuidados com produtos de qualidade para 
cuidar da nossa pele, a alimentação é um grande fator no aparecimento 
de acnes, manchas e ressecamento. Dessa forma, é de muita impor-
tância não ignorar o impacto negativo que uma má alimentação pode 
afetar nesse órgão, principalmente, em datas comemorativas marcadas 
pelo consumo de diversas guloseimas, como o São João.

De acordo com a nutricionista da Clínica Dermatológica Áurea, Nel-
ciene Borges, essa época é marcada por diversos alimentos que podem 
afetar a saúde da pele, mas, em contrapartida, há outros produtos que 
são recomendados para serem consumidos, sendo os ricos em nutrien-
tes.

‘’Antes de tudo, é importante não fazer o consumo excessivo de pro-
dutos com muito açúcar, sendo considerados pobres em nutrientes, os 
quais afetam diretamente na saúde da pele. A recomendação, de fato,  
é aproveitar que esta época é uma época que produz muito alimento, 
como milho, frutas cítricas, tangerina, laranja, amendoim, e consumir. 
Porque quanto mais a gente utilizar esses alimentos na forma natural, 
ou seja, cozidos ou in natura, melhor’’, explica a profissional.

Outro ponto a ser abordado é como o consumo de álcool pode afetar 
esse órgão. 

‘’O uso de bebida alcoólica faz parte da cultura do nosso país, mas é 
importante destacar o quanto o seu uso também pode afetar a saúde 
da pele, fazendo com ela reaja de maneira inesperada ao seu consumo,’’ 
explica Nelciene.

A nutricionista Nelciene Borges ressalta que o período de São João 
é uma época rica culturalmente em diversos aspectos, principalmente, 
pelos seus alimentos singulares. Mas, é importante fazer uma alimen-
tação balanceada, podendo aproveitar as comidas típicas, além de ali-
mentos nutritivos como: saladas, verduras e proteínas. ‘’Esse período é 
maravilhoso por conta da sua singularidade, sendo uma época que con-
sumimos alimentos com muito açúcar: como bolo, canjica, licor, então 
é importante fazer uma alimentação balanceada, alternando alimentos 
típicos com o consumo de frutas, verduras, saladas e proteína. Deixando 
claro que o que faz mal, de fato, é o excesso’’, finaliza a nutricionista.
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corraconquista@gmail.com
 Corra Pro Abraço Vitória da Conquista

Em três noites, Corra pro Abraço distribuiu 
quase 3 mil insumos no São João de Conquista

FOTO: DIVULGAÇÃO

O Programa Corra pro Abraço, da Secretaria de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social (Seades), concluiu nesta 
quinta-feira (20) a sua participação no Arraiá da Con-

quista. Foram três noites de ação dentro do Centro Cultural Glau-
ber Rocha e nas ruas do entorno, levando para a população vul-
nerabilizada insumos como água, preservativos e kits de higiene.

A equipe do Corra também divulgou dicas de redução de 
danos por meio de um folheto inspirado na literatura de cordel. 
Apresentado em formato de poema, o material estimulava práti-
cas como a ingestão de água e o uso de preservativos.

Ao longo das três noites, o Corra pro Abraço realizou 289 aten-
dimentos, nos quais foram entregues 239 kits de higiene pessoal, 
588 copos de água, 1332 preservativos masculinos/externos, 308 
preservativos femininos/internos e 496 lubrificantes.

Sobre o Corra pro Abraço

O Programa Corra pro Abraço tem como objetivo promover cidadania e garantir direitos de pessoas que vivem em contexto de 
vulnerabilidade ou em situação de rua, egressos do sistema prisional e jovens que residem e transitam em territórios violentados por 
conta de problemas relacionados à criminalização das drogas.

Em Vitória da Conquista, a sede do Corra fica na Rua Renato Vaz Rebouças (Travessa João Pessoa), 286 – Centro, realizando aten-
dimentos de segunda a quinta, das 8h30 às 12h. O programa também tem unidades em Salvador e Feira de Santana e chegará em 
breve aos municípios de Lauro de Freitas, Juazeiro, Porto Seguro e Barreiras.

O Corra pro Abraço é uma iniciativa do Governo do Estado da Bahia, através da Superintendência de Políticas sobre Drogas e Aco-
lhimento a Grupos Vulneráveis (SUPRAD), da Secretaria de Assistência e Desenvolvimento Social (SEADES), e tem como entidades 
gestoras a Comunidade Cidadania e Vida – COMVIDA e a Cipó – Comunicação Interativa.
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 Secretaria Municipal de Saude de Vitória da 
Conquista alerta para os riscos de acidentes com 

queimaduras nas fogueiras juninas

www.pmvc.ba.gov.br
pmvc.ba

Entres as tradições das festas juninas, o manuseio de fogos de artifício e as fogueiras são os que mais causam 
acidentes por queimaduras. O número de ocorrências atendidas, inclusive pelo Samu 192 e unidades hospita-
lares, aumenta muito nesta época do ano.

FOTO: DIVULGAÇÃO

As queimaduras ocorrem bastante na hora de acender as fogueiras ou no momento de acender os fogos de ar-
tifício diretamente na fogueira, é o que diz a coordenadora e enfermeira do Samu 192 Regional, Graciele Tavares. 
“Fogos de artifícios em geral, principalmente as bombas e rojões, às vezes não dá tempo de a pessoa soltar e acaba 
estourando na mão. Já tivemos algumas amputações traumáticas de dedo e mão, por conta dessas explosões, inclu-
sive em crianças que manusearam fogos que não eram adequados para a idade delas”.

A dermatologista e médica da família e da comunidade da Atenção Básica, Larissa Menezes, também explicou que 
os acidentes mais comuns são as queimaduras de 1º e 2º grau que atingem mãos e braços, mas que também podem 
acontecer na face e nos olhos. Com menor frequência, também podem ocorrer as queimaduras de 3º grau, que ge-
ram consequências mais graves, como amputação do membro e até mesmo a cegueira.

Nesses casos, a primeira medida é realizar compressas frias, de preferência com toalhas úmidas sobre o membro 
afetado, por várias vezes. “Essa medida pode ser feita em queimaduras de 1º grau que atinge apenas a epiderme, 
quando a lesão fica vermelha e com pequena sensibilidade no local. Já nos casos de queimaduras de 2º grau, que 
atingem a epiderme e a derme e que além da vermelhidão, ocasionam bolhas e dor intensa no local, devem ser rea-
lizadas compressas com pano frio, uso de pomadas tópicas como a sulfadizina de prata e analgésicos. É importante 
avaliar o tamanho da área acometida, pois em lesões extensas e na face, deve-se procurar o serviço de urgência e 
emergência”, orientou Larissa.

Ainda de acordo com a médica, nos casos de queimaduras de 3º grau, em que a pele fica branca ou carbonizada 
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(escura), atingindo todas as camadas da pele e terminações nervosas e a pessoa não sente dor, deve-se buscar ime-
diatamente os serviços de urgência e emergência.

Todo cuidado com fogo é pouco!

A prevenção deve começar no momento da compra dos fogos de artifícios. A pessoa deve se certificar de que o 
local está autorizado para venda, prazo de validade dos produtos e observar a faixa etária de quem vai utilizá-los.

Na hora de manusear, é 
preciso procurar um lugar 
arejado longe da vegeta-
ção e da rede elétrica. “O 
ideal é não soltar fogos de 
artifícios perto de crian-
ças e, se esse for o caso, 
a criança deve ter sempre 
um adulto por perto para 
ajudar na manipulação”, 
ressaltou a médica.

Outra orientação impor-
tante é não apontá-los na 
direção onde haja pessoas 
circulando e evitar olhar 
diretamente para os fogos 
que estão demorando a 
estourar.

A Defesa Civil também 
alerta que é preciso ter 
cuidado com as fogueiras, 
que devem ser pequenas e montadas longe de produtos inflamáveis, pois fagulhas podem atingir as residências e 
gerar incêndios.
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Audiência pública discute criação de unidade de 
conservação na Chapada Diamantina

Uma Audiência Pública realizada 
pelos Ministérios Públicos Esta-
dual (MPBA) e Federal (MPF) no 

sábado, dia 15, com o apoio do Mu-
nicípio de Ibicoara, debateu a criação 
da Unidade de Conservação da Cha-
padinha, na Chapada Diamantina. O 
evento reuniu autoridades públicas, 
representantes de associações civis e 
profissionais, de comunidades tradi-
cionais e cidadãos numa ampla discus-
são sobre a necessidade e o processo 
de criação da unidade de conservação 
e seus possíveis efeitos. Foi deliberado 
que o MP continuará acompanhando o processo de criação da unidade de conservação junto aos órgãos públicos 
competentes, a fim de garantir a elaboração dos estudos necessários à correta definição do modelo mais adequado 
às características socioambientais da área, bem como a participação e consulta das comunidades envolvidas.

Segundo ressaltou o promotor de Justiça Alan Cedraz, a 
área abrange os municípios de Ibicoara, Itaeté e Mucugê 
e tem uma grande relevância hídrica para o Estado, uma 
vez que contribui de maneira significativa para o abaste-
cimento de vários municípios baianos. Além disso, é um 
espaço rico em biodiversidade, de fauna e flora, abriga 
animais em risco de extinção e possui sítios arqueológi-
cos. Ele e o promotor de Justiça Thyego Matos frisaram 
a importância da conservação do território, que é obje-
to de dois procedimentos administrativos no MP: um que 
acompanha e fiscaliza, de forma continuada, as políticas 
públicas voltadas à sua preservação e outro que apura 
possíveis omissões administrativas na criação e regulari-
zação da unidade de conservação. De acordo com Alan 
Cedraz, diversas diligências já foram realizadas nos âmbi-
tos dos procedimentos e existem informações contundentes sobre a necessidade de se criar espaços especialmente 
protegidos na área ambiental.

A audiência pública também teve a participação do pro-
curador da República Ramiro Rockenbach; do secretário 
de Meio Ambiente de Ibicoara, Rinaldo Rossi; coordena-
dor do Centro Nacional de Pesquisa e Conservação de 
Primatas do ICMBio, Leandro Jerusalinsky; do servidor do 
Núcleo de Arqueologia da Superintendência do Iphan da 
Bahia, Luciano de Sousa e Silva; secretário de Agricultura, 
Desenvolvimento Rural e Meio Ambiente de Mucugê, José 
Ernesto Mattos; coordenadora do Plano de Ação Territo-
rial para Conservação de Espécies Ameaçadas de Extinção 
(PAT Chapada Diamantina - Serra da Jiboia), Sara Maria de 
Brito Alves.

FOTO: DIVULGAÇAÕ
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Secretaria da Educação de Caculé inaugura o 
Núcleo de Atendimento Educacional Especializado

reprotagem@jornaldosudoeste.com
GABRIELA OLIVEIRA . FOTO: JOSIVAN VIEIRA – ASCOM/PMC

Inaugurada a nova sede do Núcleo de Atendimento Educacional Especializado Florescer. 

A Prefeitura Municipal de Cacu-
lé, através da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, Cultura, 

Esporte e Lazer, inaugurou, na última 
quarta-feira, 19, a sede própria do 
Núcleo de Atendimento Educacional 
Especializado Florescer, espaço com 
salas de recursos multifuncionais e 
ambientes dotados de equipamentos, 
mobiliários e materiais didáticos e pe-
dagógicos que atendem alunos com 
dificuldades de Aprendizagem, Defi-
ciência, Transtornos Globais do De-
senvolvimento e Altas Habilidades ou 
Superdotação, matriculados na rede 
pública municipal de Ensino. Financia-
do com recursos próprios, a constru-
ção da nova sede do Núcleo Florescer e a aquisição de mobiliários, equipamentos de Informática, brinquedos educati-
vos e kits de Inclusão Especial exigiu investimentos superiores a R$ 1,920 milhão.

A Unidade foi pensada e tem se dedicado a disponibilizar, por meio de equipe multifuncional especializada e capa-
citada, condições de acesso, participação e aprendizagem no Ensino regular, garantir a transversalidade das ações da 
Educação Especial, fomentar o desenvolvimento de recursos didáticos e pedagógicos que eliminem as barreiras no pro-
cesso de Ensino e Aprendizagem e assegurar condições para a continuidade de estudos nos demais níveis de Ensino,  
utilizando de atividades, recursos de acessibilidade e pedagógicos organizados institucionalmente, prestados de forma 
complementar ou suplementar à formação dos alunos no Ensino Regular.

A entrega da nova sede do Núcleo Florescer, projetado e estruturada para oferecer mais conforto, acessibilidade e 
condições para prestação de serviços mais qualificados e eficientes, conforme pontuou a Coordenadora da Unidade, 
Milena Souza Nunes, demonstra o compromisso e a responsabilidade da Administração Municipal com uma Educação 
que valorize os profissionais e os alunos, refletindo na qualidade do Ensino e na formação de cidadãos conscientes e 
responsáveis.

Para a Coordenadora do Núcleo Florescer, o trabalho essencial desenvolvido pela Unidade, fundamental para o de-
senvolvimento e aprimoramento da Educação de crianças e adolescentes com dificuldades de Aprendizagem, Deficiên-
cia, Transtornos Globais do Desenvolvimento e Altas Habilidades ou Superdotação e para o aprimoramento do Ensino 
nas Unidades Educacionais do município. Em resumo, pontua a Coordenadora, o Núcleo de Atendimento Educacional 
Especializado Florescer, que atende 218 crianças e adolescentes com necessidades especiais, evidencia que em Caculé, 
que já é referência no Estado, a Educação Inclusiva é tratada como prioridade.

Ouvido pela reportagem do JS, o secretário municipal de Educação, Cultura, Esporte e Lazer, professor Adailton Silva 
Cotrim, pontuou que a inauguração da nova sede do Núcleo de Atendimento Educacional Especializado Florescer não é 
apenas uma conquista administrativa, mas, principalmente, mais um testemunho do compromisso da Administração do 
prefeito Pedro – Pedrão – Dias da Silva (PSB) com a Educação, com a igualdade e o respeito pelas pessoas, principalmen-
te em oferecer conforto, suporte especializado e acolhimento às crianças e adolescentes com necessidades especiais 
e, consequentemente, às suas famílias. “O trabalho quer está sendo realizado no Núcleo Florescer é um passo, nossa 
contribuição, para construção de uma sociedade mais inclusive e solidária”, ressaltou o secretário.

Além da equipe gestora (Direção e Coordenação), o Núcleo de Atendimento Especializado Florescer, Unidade vincula-
da à Coordenação Municipal de Educação Especial da Secretaria Municipal de Educação, Cultura, Esporte e Lazer,  conta 
com uma equipe composta por dois Professores de AVA (Atividade de Vida Autônoma), um Professor de Musicalização, 
sete Professores de AEE (Atendimento Educacional Especializado), uma Técnica em Nutrição, quatro Psicólogos, quatro 
Psicopedagogas, duas Fisioterapeutas, um Fonoaudióloga, um Assistente Social,  37 Cuidadores/Profissionais de Apoio 
Escolar e nove servidores da equipe de apoio, que auxiliam os alunos e suas famílias nos atendimentos.

Participaram da solenidade de inauguração da nova sede do Núcleo de Atendimento Educacional Especializado Flo-
rescer, entre outras autoridades, o prefeito Pedro – Pedrão – Dias da Silva (PSB), o vice-prefeito William Lima Gonçalves 
(PSB), o secretário municipal de Educação, Cultura, Esporte e Lazer, Professor Adailton Silva Cotrim, além da equipe ges-
tora e operacional da Unidade e pais e alunos beneficiários.
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UESB emite nota sobre decisão de ação civil 
pública da Justiça do Trabalho

FOTO: DIVULGAÇÃO

A Universidade Estadual do Sudoeste da Bahia 
(Uesb), diante de matérias veiculadas em órgãos 
de comunicação, com notícia sobre decisão ju-

dicial da lavra da Justiça do Trabalho, na AÇÃO CIVIL PÚ-
BLICA contra si ajuizada pelo MINISTÉRIO PÚBLICO DO 
TRABALHO, vem a público informar que, ainda, não foi 
notificada judicialmente – meio regular para a ciência.

Esta Instituição, quando formalmente cientificada, não 
se eximirá de manifestar-se, mesmo porque sustenta tese 
demonstrando a inconsistência das imputações que lhe 
são dirigidas na ação, mormente a de leniência e de fal-
ta de adoção de providências competentes, sendo que a 
respeitável decisão não estará revestida de caráter definitivo, pois, poderá ser objeto de recurso pela Parte não favo-
recida.

De toda forma, dada a repercussão das matérias, que favorecem os mais diversos recortes e ilações, nos antecipa-
mos na apresentação de, ainda que parciais, esclarecimentos e considerações.

Do quanto se apreende dos materiais que chegaram ao conhecimento desta Instituição, o Juiz da 1a Vara do 
Trabalho de Vitória da Conquista emitiu sentença na qual estabelece duas decisões: a) ratificar tutela cautelarante-
riormente concedida, determinando o afastamento de servidor indiciado em processo administrativo disciplinar de 
“atividades de chefia”, “até que a reclamada [Uesb] comprove a adoção de medidas eficazes para higienização do 
ambiente de trabalho no setor [Ascom/Surte]”; b) condenar a reclamada (Uesb) a pagar indenização por “danos mo-
rais coletivos”, no valor de R$ 30.000,00 (trinta mil reais), “considerada a omissão da ré [Uesb] em proceder ao acerto 
de rumos, garantindo um ambiente de trabalho hígido e isento de assédio moral, no setor examinado”.

Salientamos que, desde a instauração da Comissão de Sindicância, para apuração das denúncias de possível as-
sédio moral no âmbito do Surte/Ascom/Uesb, em março de 2023, a Reitoria da Uesb, por sua própria iniciativa, de-
terminou pelo afastamento preventivo do servidor alvo das acusações do cargo, que então ocupava, de Diretor do 
Sistema Uesb de Rádio e Televisão Educativas (Surte). E, desde outubro do ano passado, a pedido, o referido servidor 
foi também exonerado do cargo de chefia que ocupava junto à Unidade Organizacional de Informática (Uinfor/Uesb). 
Desta forma, a primeira determinação contida na sentença exarada pela Justiça do Trabalho de Vitória da Conquista 
encontra-se satisfeita, ainda que a mesma não reconheça, neste momento, que a Universidade tenha dado demons-
tração das ações de combate ao assédio moral no “setor examinado”.

Com relação ao juízo que aponta para “omissão” e “demora” da Uesb em proceder ao “acerto de rumos” no que 
se refere a práticas que afastem “a perturbação da sanidade no ambiente de trabalho”, caso venha a ser confirmado 
após a regular notificação, esta Universidade poderá interpor recurso, por entender não ter sido devidamente acolhi-
das suas alegações no processo. Assim, há que se considerar que:

a) não houve leniência ou demora na implementação de medidas de apuração e responsabilização frente às de-
núncias apresentadas de possível assédio moral no Surte/Ascom/Uesb, tendo sido a Comissão de Sindicância instau-
rada menos de 15 (quinze) dias após o recebimento das denúncias;

b) o prazo de tramitação de processos apuratórios e de responsabilização, como Sindicâncias e PADs, pode muitas 
vezes se estender, independentemente da vontade da Reitoria, em função de intercorrências nos processos, disponi-
bilidade de membros das comissões e das testemunhas, recessos administrativos, férias coletivas, medidas protela-
tórias adotadas pelas partes etc.

c) o Processo Administrativo Disciplinar que tratou do julgamento do servidor indiciado no âmbito das denúncias 
formalizadas de assédio moral junto ao Surte teve seu Relatório Final, da Comissão Processante, apresentado em 15 
de abril deste ano, foi avaliado pela Procuradoria Jurídica da Uesb e encaminhado para a Reitoria, concluso para jul-
gamento, em 03 de junho, sendo que o Reitor tem o prazo de 60 dias para emissão de sua Decisão.

Esta Instituição jamais deixou de comungar com as finalidades institucionais da Justiça do Trabalho e do Ministério 

www.uesb.br/noticias
Por Reitoria
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Público do Trabalho, que é a de proteger o trabalho – e, essencialmente, trabalhadoras e trabalhadores – de práticas 
de coerção, discriminação, violência e submissão. E neste sentido, sempre nos colocamos à disposição dos órgãos de 
controle externo e comprometidos com o aprimoramento de nossas práticas de gestão e de trabalho. Temos com-
promisso com a construção de uma ampla política de proteção ao trabalho administrativo e acadêmico na instituição, 
envolvendo todos os setores, inclusive o indicado pelas partes envolvidas no processo judicial em discussão, e todas 
as categorias que compõem a comunidade universitária (gestores, técnicos, docentes, discentes).

Porém, dada a complexidade das relações que constituem o fazer universitário, que em muito extrapolam a relação 
de chefia e subordinados, a construção de protocolos de procedimentos é igualmente complexa e não se resume a 
mero ato de vontade de seu gestor, exigindo atividades prévias de sensibilização – já em desenvolvimento – diálogos 
com setores, categorias e órgãos representativos, elaboração de minutas e mobilização de seus conselhos superiores 
– instâncias máximas de deliberação institucional.

Neste sentido, com o devido respeito que a Uesb nutre pelas entidades envolvidas – a Justiça do Trabalho e o 
Ministério Público do Trabalho – antecipamos nossa disposição em esgotar os meios processuais próprios nas com-
petentes instâncias judiciais, no sentido da modulação da condenação referente ao pagamento de indenização, ou 
pela extinção da mesma ou pela vinculação da condenação ao não cumprimento de prazos que possam vir a ser 
estabelecidos para que nossa Instituição conclua seus trabalhos, com Resoluções aprovadas pelo Conselho Univer-
sitário, estabelecendo a política institucional da Uesb de prevenção e combate ao assédio moral, em todas as suas 
modalidades.



Brumado de Quinta a Sexta-feira de 20 a 21 de Junho de 202410 www.jornaldosudoeste.com Variedades

luciana.azevedo@uninassau.edu.br
 LUCIANA MARQUES - ASCOM da UNINASSAU Salvador 

Como proteger os pets dos fogos de artifício
Especialista dá dicas de como garantir o bem-estar deles durante as festividades

FOTO: DIVULGAÇÃO 

Com a chegada das festas juninas, 
a alegria contagia muitas cidades 
brasileiras com arraiais, quadri-

lhas e os tradicionais fogos de artifício. 
Enquanto humanos celebram, os pets 
enfrentam medo e níveis extremos de 
estresse causados pelos barulhos ensur-
decedores dos fogos.

Com uma audição muito mais sensível 
que a dos humanos, cães e gatos passam 
por situações de ansiedade e problemas 
cardíacos. Além disso, podem tentar fu-
gir durante a queima de fogos e sofrer 
ferimentos físicos. Os sintomas variam 
desde tremores e respiração ofegante 
até comportamento agressivo. 

Alessandra Bispo, especialista em comportamento animal e coordenadora do curso de Medicina Veterinária da 
UNINASSAU Salvador, dá dicas de como garantir o bem-estar deles durante as festividades. "Para protegê-los duran-
te as festas juninas, o recomendado é adotar medidas preventivas. Ou seja, mantenha os pets em ambientes seguros 
dentro de casa, garanta que estejam devidamente identificados, utilize música relaxante para abafar o som dos fogos 
e, em casos extremos, consulte um veterinário sobre o uso de medicamentos ansiolíticos".

 
Considerando os danos causados aos animais, muitos municípios têm adotado fogos de artifício silenciosos como 

alternativa. Essa mudança proporciona o mesmo efeito visual, mas sem os ruídos perturbadores, contribuindo para 
uma celebração mais segura e agradável para todos.



11
Brumado de Quinta a Sexta-feira de 20 a 21 de Junho de 2024

www.jornaldosudoeste.com Variedades

Governo baiano dá pontapé inicial para construção 
de estratégia de Governo Digital

Lideranças do Executivo se reuniram, nesta quarta (19), para dar início à 
Construção da Estratégia de Governo Digital

comunicacao-governodabahia@secom.ba.gov.br
 Comunicacao Governo da Bahia

O Governo Estadual deu início 
à Jornada de Construção Co-
laborativa da Estratégia de 

Governo Digital 2024-2029. O projeto 
vai ditar os rumos da transformação 
digital do Estado, que terá investi-
mento total de 52 milhões de dólares, 
com apoio do Banco Interamericano 
de Desenvolvimento (BID). O evento 
de lançamento da iniciativa foi realiza-
do nesta quarta-feira (19), no Centro 
Administrativo da Bahia, com a pre-
sença de lideranças do Poder Executi-
vo baiano, representantes do Governo 
Federal, além de consultores contra-
tados para conduzir o projeto.

O pontapé inicial foi dado pela Se-
cretaria da Administração do Estado 
(Saeb), por meio do programa Bahia Mais Digital. O lançamento da Jornada de Construção da Estratégia de Governo 
Digital foi conduzido por representantes do consórcio que conduzirá o projeto, o urbanista Claudio Marinho (em-
presa Porto Marinho), o cientista Sílvio Meira (TDS Company), ambos fundadores do Porto Digital, um dos principais 
parques tecnológicos e ambientes de inovação do Brasil.

A Jornada de Construção Colaborativa da Estratégia de Governo Digital do Estado contará com uma combinação 
de 26 eventos presenciais e virtuais, realizados ao longo de três meses. O projeto irá mobilizar os participantes, entre 
outras atividades, na elaboração de objetivos e iniciativas estratégicas, priorização de capacidades e definição de um 
plano de ação, com projetos a serem executados pelo Estado. Ao final, está prevista ainda uma etapa de monitora-
mento da execução da estratégia, a ser realizada com reuniões mensais ao longo de nove meses.

Desenvolvida em conformidade com a Estratégia Nacional de Governo Digital (ENGD), do Ministério da Gestão e 
Inovação, a iniciativa da Jornada de Construção Colaborativa da Estratégia de Governo Digital está alinhada também 
às diretrizes do Comitê do Governo Digital do Estado da Bahia e ao Programa Especial de Governo Digital do Plano 
Plurianial (PPA) do Governo do Estado. 

O secretário da Administração, Edelvino Góes, destacou a importância de o Estado ter uma estratégia de Governo 
Digital bem construída, para que possa ter um resultado exitoso na execução do projeto de transformação digital, 
que possui uma linha de financiamento do programa Brasil Mais Digital do Banco Interamericano de Desenvolvimen-
to (BID). A Bahia tem uma linha de crédito de U$ 42 milhões, somados a uma contrapartida de U$ 10 mi do Estado, 
totalizando U$ 52 milhões para investimento na área de transformação digital. O secretário ressaltou que a linha de 
financiamento só foi possível pelo apoio concedido ao projeto pelo governador Jerônimo, que assinou a solicitação 
do financiamento junto ao Banco.

A representante do Ministério da Gestão e da Inovação (MGI), Loyane Tavares, diretora de Difusão da Transfor-
mação Digital, falou sobre a relevância dos projetos de Transformação Digital estarem alinhados com outros entes 
federativos, como municípios e a União. Destacou também que a Bahia está no time correto com o Governo Federal, 
que vai lançar a Estratégia Nacional de Governo Digital na próxima sexta-feira (21). Vale lembrar que a plataforma de 
serviços públicos baiana (BA.GOV.BR) já está em processo de integração com municípios do Estado. 

Palestra 

Durante o evento, Sílvio Meira – que também é chief scientist na The Digital Strategy Company, professor extraor-
dinário da Cesar School e professor emérito do Centro de Informática da Universidade Federal de Pernambuco (UFPE) 

FOTOS: LEONARDO RATTES/GOVBA
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– apresentou uma palestra sobre Governos Figitais. Em seu painel, o consultor explicou o conceito de Figital, um novo 
espaço, habilitado por plataformas digitais, que compreende as dimensões física, digital e social. Meira defende que 
os governos devem atender os cidadãos, prestando serviços eficientes e utilizando esse novo espaço, que foi viabi-
lizado após a chegada da internet, da nuvem, das plataformas digitais, comunidades, smartphones, dentre outros.

“O objetivo é enfatizar como a combinação integrada do físico com o digital é fundamental para que o serviço 
seja prestado ao cidadão de forma eficiente e eficaz”, acrescentou Claudio Marinho, sócio de Meira. Ex-secretário de 
Ciência, Tecnologia e Meio Ambiente do Estado de Pernambuco, Marinho conta ainda que as experiências comple-
mentares dele e Meira nas áreas de políticas públicas e inovação têm permitido ao consórcio apoiar iniciativas de 
transformação digital de governos pelo Brasil afora. ”No momento, inclusive, acabamos de conduzir um processo 
semelhante de construção de Estratégia de Governo Digital para o Estado de Alagoas”, revela.

Para o consultor, as expectativas para a realização da Jornada na Bahia são as mais positivas. “Ficamos muito ani-
mados ao perceber o engajamento do estado em promover transformação digital e sua decisão acertada de reunir os 
serviços públicos digitais do Estado em uma plataforma única”, elogia o consultor, referindo-se à plataforma BA.GOV 
(www.ba.gov.br).

O evento foi encerrado pelo secretário de Comunicação do Estado, André Curvello, que destacou a importância da 
Jornada de Construção Colaborativa da Estratégia de Governo Digital 2024-2029. “Este não é um projeto da Secre-
taria da Administração, da Prodeb, da Secretaria de Comunicação e de demais órgãos estaduais. É um projeto com a 
participação de todo o Governo, de todos juntos, na mesma direção”.


